

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25. El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Esquelas mortuorias, según muestrario

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

Circular del señor Obispo

No encontramos términos suficientemente expresivos, A. H. N., para ponderar el gozo que llena Nuestra alma, al ver el entusiasmo con que os preparáis a honrar a la Virgen Santísima en la fiesta jubilar de su Concepción Inmaculada. No juzgamos de oídas, ó por relaciones oficiosas, sino por lo que hemos tenido ocasión de ver en las diferentes solemnidades á que hemos tenido la satisfacción de asistir. Consecuentes con vuestra gloriosa historia, que pone la religión como norma y pauta de las grandes empresas de los que os precedieron, firmes en la fe que os enseñaron vuestros padres y en la devoción que os imbuyeron desde la cuna hacia la Virgen sin mancha, no perdéis medios ni encontráis dificultades cuando os proponéis honrar á la más excelente de las Madres, y justificáis ser dignos sucesores de aquellos piadosos navarros, que en tiempos ya muy remotos se mostraron entre los primeros de España y del mundo en confesarse defensores de la pureza original de la Madre de Dios y de los hombres.

Esta consideración Nos hace esperar de los fieles amados de nuestra diócesis nuevos testimonios de su fe y devoción en el poco tiempo que resta para cumplir el año jubilar de la definición dogmática de la Inmaculada, y al mismo tiempo Nos anima á recomendaros un proyecto, que sea digno coronamiento de los homenajes que hacéis á la Santísima Virgen en las fiestas de este cincuentenario. Tal es el que el M. I. señor don Nicanor Hernán, Canónigo de esta S. I. Catedral, Nos ha propuesto, y Nos hemos aprobado y bendecido, de formar una colecta extraordinaria para el Dinero de San Pedro bajo las bases siguientes:

1.ª Que los Sres. Párrocos de esta diócesis estimulen eficazmente á sus fieles respectivos á suscribirse individualmente por la cuota mínima de diez céntimos de peseta, ó bien por familias por la también mínima de cincuenta céntimos de peseta.

2.ª Que las Asociaciones religiosas, centros de recreo y cuantas colectividades estén animadas de espíritu verdaderamente católico procuren suscribirse por el donativo mínimo de diez pesetas.

3.ª Que todas las cantidades recaudadas se remitan juntamente con las listas de los donantes para el día 30 de Noviembre próximo á los señores D. Nicanor Hernán y don Juan Cortijo, vocales de la Junta Diocesana de las fiestas jubilares.

Hacemos Nuestro este pensamiento y lo recomendamos con tanta mayor eficacia á nuestros amados fieles, por cuanto al solo anuncio del proyecto de referencia han sido ya bastantes los que se han apresurado á formar listas y remitir limosnas para ese objeto.

Dios nuestro Señor, que es rico en misericordias, y la Virgen Inmaculada, Madre de la gracia, bendicirán y premiarán, sin duda alguna el generoso tributo que le hacen los fieles en obsequio á su fiesta jubilar. Pamplona, 31 de Octubre de 1904.

EL OBISPO.

ADMINISTRACION FORAL

Ha sido aprobado el presupuesto municipal del Ayuntamiento de Oáceda para 1905.

Han sido autorizados: los Ayuntamientos de Belascoain y Echarrri para arrendar los arbolitos que solicitan; el Ayuntamiento de Vera y Concejo de Arre para efectuar aprovechamientos forestales; el Ayuntamiento de Zubieta para entregar materiales á don Mariano Tellechea.

Accediendo á lo solicitado por el Concejo de Bañadano, y en vista de que nadie pretende la plaza de guarda vacante, se declaró que todos los vecinos tienen derecho á ser denunciados de los daños que se causan en su término.

Se declaró que don Eugenio Ochoa acuda con su reclamación en primer término al Ayuntamiento y Junta de Catastro de Estella.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 33

EL VALBRIANT

sacerdote como el P. Severino: pero apesar de todo esto, no quiero que mi hija sea Carmelita no, de ningún modo. Por eso no he querido decir á V. nada hasta ahora porque no me gusta hablar de lo que pienso impedir, pues tengo observado que muchas veces hablando de ello se recuerdan cosas que estaban olvidadas, y que parecen renacer de nuevo. Y á veces frustrarse, dijo sonriendo Lucía. También, si, estamos de acuerdo; pero esto prueba solamente que si bien el silencio es oro, muchas veces es menester romperle, y esta es una de ellas. Habie V. pues pronto y claro, mi querida Baronesa, si quiere que la comprenda. ¿A qué viene todo esto? A pedirle á V. un favor. ¿Mi hijo sabe V. que estoy dispuesta, de que se trata? Voy á hablar á V. sin tardanza, tengo en V. una confianza absoluta, y espero que no tardará en comprenderlo. La curiosidad de Lucía se había excitado

Se ordenó á los alcaldes de Izalzu, Abárzuza, Aizasu, Areso y junta general del valle de Salazar, exijan á los denunciados las indemnizaciones correspondientes por cortas abusivas.

En vista de una reclamación del alcalde de Tudela, se ordenó al Ayuntamiento de Gabanillas confiera el poder que le interesan los Ayuntamientos de Tudela y Estiñana en favor del depositario provincial para retirar de la Administración de Hacienda los valores que poseen en común los tres Ayuntamientos, bien entendido que quedarán en depósito en la tesorería provincial hasta que se resuelvan las reclamaciones que interponga el de Gabanillas para que se le reconozca el derecho exclusivo á dichos valores.

Se acordó la separación de Joaquín Echevarría, residente en Iruya, del cuerpo de camineros.

Se resolvió el incidente promovido por don Melchor Moriones, exadministrador de la carnicería de Oáceda, declarando inadmisibles un recibo de 2000 pesetas por la forma en que se presenta y considerándose duplicado, tomándose en cuenta otro de igual suma y quedando pendiente de aclaración el de 424'45 pesetas.

La guerra de Oriente

Port-Arthur

Paris.—Dicen de San Petersburgo al «Eco de Paris» que el último despacho del general Stoessel daba cuenta de que en Port Arthur faltaban defensores.

Nuevo ataque y bombardeo

San Petersburgo.—Despachos del general Stoessel dan cuenta de que los japoneses han sido rechazados en los últimos ataques librados del 26 al 29 de Octubre.

Estos despachos han producido en Rusia gran satisfacción.

Los japoneses reconocen que tienen que apoderarse todavía de ocho fuertes principales.

Londres.—Telegrafan de Chetá el 31 al «Daily Telegraph» dando cuenta de que el día 29 comenzó un riguroso bombardeo.

Los japoneses reconocen que tienen que apoderarse todavía de ocho fuertes principales.

Acorazado perdido

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en Chetá ha dado cuenta á su periódico de que el acorazado japonés «Yashima» se perdió hace tiempo, y que hace ocho días dos pequeños vapores con pabellón francés y con cargamento de víveres y municiones forzaron el bloqueo y penetraron en Port-Arthur.

El tercer ejército ruso

Londres.—Telegrafan de San Petersburgo al «Standard» que el tercer cuerpo de Ejército ruso de la Manchuria, que se va á organizar, será mandado por el general Lubovitch, que actualmente manda el 9.º cuerpo de Ejército.

El general Sakharoff

San Petersburgo.—El general Sakharoff, que había sido hasta aquí jefe del Estado mayor del primer ejército de la Manchuria, ha sido nombrado jefe del Estado mayor del comandante en jefe de las tropas rusas del Extremo Oriente.

Declaración de China

Londres.—De Tien Tsin dicen al Daily Telegraph que el Gobierno chino ha declarado que se opondrá firmemente á toda violación de la neutralidad bajo la forma de envío de mercancías á los ejércitos beligerantes, y como consecuencia de esto ha enviado fuerzas á Chau-Hai-Kuan.

Esta medida es de graves consecuencias para los rusos, que habían comprado y compraban á los chinos secretamente grandes cantidades de explosivos.

Estella

Anoche comenzó á caer un poco de agua, pero no continúa hoy aunque el cielo se halla encapotado.

En esta semana darán principio los trabajos de derribo del edificio que fué antiguo convento de San Francisco, con objeto de llevar á cabo las obras de construcción de las nuevas escuelas, para las cuales se han presupuestado unas 200.000 pesetas.

El celoso Prior del Puy ha dado principio también á los trabajos de demonte de la altura que hay delante de la Real Basílica, con el fin de hacer una gran explanada y

hasta el más alto grado, pero es menester dominarla, porque D onisio apesar de la cuesta, llevaba tan deprisa el caballo, que el pequeño castillo de Clairmont, estaba ya á la vista. En cinco minutos llegaron á la verja, en la cual fué menester apearse y seguir hasta la puerta de la casa de Gustavo. Esta casa á la que he dado el nombre de castillo, era mas bien una Villa italiana, algo desproporcionada vista de cerca, pero que desde lejos, hacía muy buen efecto. Toda la construcción excepto la torre cuadrada que Gustavo mandó edificar, databa del tiempo del viejo vizconde, y su hijo nada quiso cambiar en el exterior.

No sucedía lo mismo en el interior; todo el decorado acumulado antes allí, había desaparecido, siendo sustituido por otro más apropiado, convirtiendo la casa en una morada sencilla, seria, y casi severa, en la cual la habitación más espaciosa y digna de mención era un vasto salón situado en el primer piso de la torre. Contenía algunas obras maestras de orfebrería colocadas en la pared, y una colección de interesantes libros en los armarios que rodeaban el salón.

El objeto de aque la excursión, no era solo el visitar el interior del castillo, sino contemplar el admirable panorama que desde lo alto de la torre se divisaba. El conde Godofredo tenía más interés aun que Gustavo en hacer admirar aquel panorama á sus amigos. El mismo hacía aquella ascensión con alguna frecuencia, y se apresuró á conducir allí á su hija en cuanto ésta se deci-

hermosear como consecuencia de ello las cercanías del Puy. En dichos trabajos encuentran ocupación unos cincuenta hombres.

El corresponsal.

1.º de Noviembre de 1904.

Pronósticos del tiempo

PRIMERA QUINCENA DE NOVIEMBRE

Los cambios atmosféricos más importantes de esta quincena se desarrollarán del 1 al 3, del 4 al 5 y del 11 al 12.

Jueves 3.—Mejorará el estado atmosférico, pues se alejarán los centros de perturbación que se hallarán en el mar del Norte y golfo de Génova, ejerciendo solamente alguna influencia en el N y NE de la Península; pero será efímera esta mejoría, porque nuevas fuerzas del Atlántico se irán acercando á Galicia y al SO. de Portugal.

Viernes 4.—Invadirán nuestras regiones las fuerzas mencionadas, cuyos núcleos principales estarán en el S. de Portugal, en el Cantábrico y en el SO. de Irlanda, y ocasionarán lluvias en gran parte de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Los centros perturbadores habrán pasado al interior de Francia y al Mediterráneo, por lo que la depresión del SO. de Irlanda. Se producirán lluvias y alguna tormenta en la mitad oriental.

Domingo 6.—Mejorará la situación general, quedando un mínimo en el NO. de Francia y otros en el Mediterráneo y S. O. de la Península, que ocasionará alguna lluvia en las regiones cantábricas, mediterráneas y del SO.

Del 7 al 10.—Serán generalmente de buen tiempo, aunque nebulosos, y con alguna lluvia del 7 al 9 en Andalucía.

Viernes 11.—Se romperá el equilibrio atmosférico, presentándose un centro borrascoso en el NO. de Francia, y un secundario en el SO. de la Península, que ocasionará lluvias, especialmente desde el NO. y SO. al centro, con vientos del tercer cuadrante.

Sábado 12.—Una depresión continuará actuando en el SO. de la Península, otra habrá en el Cantábrico, y otra tercera se hallará en los parajes de Cordoba. Seguirán registrándose lluvias, principalmente desde el Cantábrico y Andalucía al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Domingo 13.—Quedarán en el SO. de la Península y en el Mediterráneo mínimos gaseosos, que producirán alguna lluvia en Andalucía y región mediterránea, mejorando el tiempo en todas las demás regiones.

Del 14 al 15.—Aunque persistirán las bajas presiones en el Atlántico, entre las Azores, Madeira y Portugal, en la Península dominará el buen tiempo.—Sfeijoon.

La cuestion vascongada

Ha visto la luz en la Gaceta la Real Orden dictada por la Presidencia del Consejo de ministros para resolver la cuestion sobre la aplicación de la ley y el reglamento del impuesto de los alcoholes á las Provincias Vascongadas.

Contiene esa Real Orden un larguísimo preámbulo, y su parte dispositiva, que confirma la información que publicamos el sábado, dice así:

Primero. Que se declara subsistente en toda su integridad y plenitud de fuerza obligatoria el Concerto basado en el real decreto de 1.º de Febrero de 1894, tal como existía á la promulgación de la ley de 19 de Julio último.

Segundo. Que la real orden del ministerio de Hacienda fecha de 26 de Septiembre último habrá de entenderse en el sentido de que no se alteran los cupos concertados y que la cantidad total que por ella resulta á cada una de las Provincias Vascongadas, será abonada en cuenta como equivalencia de las percepciones fiscales alteradas por la nueva ley.

Miranda

EN SERIO Y EN BROMA

Por fin ha llovido Santa palabra, renace la esperanza en estos pobres labradores, que hacían una siembra en seco, sin que el grano pudiera germinar.

Implantado en esta villa el descaño dominical conforme el reglamento del Instituto de Reformas ó molestias sociales, en el que hay dis-

dió á abandonar su retiro. Lucía conocía pues, en todos sus detalles la torre de Clairmont; había subido á ella varias veces y visitado la sala en que se hallaban por de lo que no se apercibió en aquel momento, fué de que el ramo de flores que estaba colocado sobre una pequeña mesa, junto á una ventana indicaba el sitio donde ella se había sentado la primera vez que visitó la torre. La baronesa dijo, que hallándose cansada no tenía ánimos para seguir más arriba, y rogaba á su joven amiga se quedase allí acompañándola. El conde Jacoba, Gustavo, y Dionisio terminaron la ascensión empezada, quedando solas las señoras de Previlliers, y Livernois.

La baronesa se sentó en una butaca frente á la ventana y Lucía en una silla baja á su lado; pero antes de que ésta hubiera tenido tiempo de abrir los labios, la baronesa ansiosa al parecer de desfogar su corazón, le interrumpió diciendo:

—Déjeme usted acabar ahora, difícilmente volveremos á estar solas de aquí á la noche, y tengo verdadero interés en contar á usted todo lo que me pasa.

—Escuche á usted con la mayor atención posible dijo Lucía apoyando su codo sobre el brazo de la butaca donde estaba su anciana amiga y mirándola de frente.

—Lucía, es absolutamente preciso que usted use de su influencia sobre el señor d'Arcy... (Lucía estaba asombrada.) Sí, de la influencia que usted tiene sobre él como sobre todo el mundo. Es preciso digo, mi

posiciones que resultan bromas pesadas en su aplicación, ocurre con esta ley como con todo lo que es de munición; que lo que á uno le viene largo, á otro le viene corto, y estoy seguro de que ningún individuo de la Junta de Reformas sociales conoce de cerca la vida lugareña; de lo contrario no resultaría ese semillero de injusticias y absurdos intolerables.

En esta villa son muchos los que emigran. Otros no lo hacen por faltarle la fuerza y coraje necesario y se quedan en el pueblo á luchar por la existencia, en un país en que se hizo ya difícil la vida, y en que, para comer un pedazo de pan, hay que amasarlo con lágrimas de amargura y desesperación.

Nos dice la prensa que Roosevelt intenta repetir el proyecto del Czar de Rusia sobre el desarma, paso gigantesco hacia la paz universal. ¿No podía poner en práctica este pensamiento la guardia civil de esta pueblo?

También se comenta de una manera alarmante lo sucedido en aguas de Hull con la escuadra del Báltico, y se barajan nombres de ministros, de Balfour y de lo convenido en el Haya. Estamos con mucho temor y esperamos órdenes del Almirantazgo del Arga, por si conviniera su retirada de estas aguas el barco del molino de Oabué, para evitar conflictos internacionales.

Y para terminar, bondadoso lector, sabes lo que es Peirafobia? Pues esto sentía yo en las obras de Vergalijo al ver tanto hierro, tanta maquinaria y contemplar al Sr. Lugonbuucher, montador alemán, manejar el hierro como si fuera un hijo de Vulcano. Llamo la atención del personal técnico el suizo Otto Filtr, ingeniero mecánico y el Sr. Hilario F. Olfuentes, ingeniero eléctrico representantes en España en la casa constructora Verlikon de Suiza. Se ha colocado ya la turbina y el dinamo, las bombas etc. estarán pronto á funcionar. En esta clase de trabajo mucho de admirar es la fuerza muscular; pero todavía se admira más el esfuerzo intelectual.

El corresponsal.

31 de Octubre de 1904.

LA "GACETA"

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:

ESTADO.—Real decreto resolviendo se cumpla un acuerdo relativo al canje entre España y el Perú, de obras y textos legales.

—Otro ídem id. entre España y el Ecuador.

—Otro ídem id. entre España y Bolivia.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos de indulto.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo que las comisiones liquidadoras de Ocuilaciones casados de Alfonso XIII y provisional de Puerto Rico queden afectas á los regimientos de infantería de Vergara y Alcantara, respectivamente de guarnición en Barcelona.

—Otras referentes á devolución de las cantidades depositadas por los individuos que se expresan, para redimirse del servicio militar activo.

—Otras relativas á extráneos de licencias y pases aprobando su expedición por duplicado.

HACIENDA.—Real orden resolutoria de un expediente instruido por la Delegación de Hacienda de la Coruña para la asimilación é inclusión en tarifas de la industria de tratantes de crabs ó ceba para la pesca.

—Otra ídem de un expediente sobre tramitación y resolución de las instancias de retracto, respecto de fincas adjudicadas por el Estado por débito de contribuciones.

—Otra declarando que el tipo medio del cambio en la segunda quincena de Octubre último ha sido el de 87'10 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas en la primera quincena del mes actual.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden desestimando una instancia formulada por don Enrique Puyeo en calidad de ser admitido en los concursos de traslado para la provisión de las Cátedras que se expresan.

AGRICULTURA Y OBRAS PUBLICAS.—Reales resoluciones confirmatorias de las multas impuestas por los Gobernadores de las provincias de Sevilla y Badajoz á la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante por retraso de trenes.

Importacion agricola española A FRANCIA

Vinos.—Durante el pasado Septiembre España ha enviado á Francia por las diferentes aduanas de la República 39.632 hectolitros de vinos ordinarios y 5.247 de licor, que suman en conjunto 44.929 hectolitros. En igual mes de 1903 nuestra importación fué de 124.059 hectolitros, lo que hace una diferencia en contra de Septiembre de 1904 de 79.130 hectolitros.

El consumo francés de vinos españoles ha sido durante este último mes de 26.695 hectolitros, que unidos á los 829.142 de los ocho

querida niña que usted emplee esa influencia para persuadir al vizconde Gustavo d'Arcy, á que se case con Jacoba.

Lucía sintió en todo su cuerpo la sacudida de una descarga eléctrica, enrojeció, y se levantó bruscamente como si acabara de oír una cosa inesperada, é inaudita; y permaneció algunos minutos sin responder.

—¿Porqué se asombra usted tanto Lucía y tiene usted ese aire de descontenta?

—¿Descontenta? dijo Lucía dominando poco á poco sus pensamientos tan bruscamente trastornados. Ciertamente no estoy descontenta, pero lo que usted acaba de decirme, me ha sorprendido ó mejor dicho, me ha confundido, después de la idea que usted me había hecho concebir.

—¿Porqué?

—¿Porque despues de lo que usted me ha dicho en el camino acerca de Jacoba...

—¿Se refiere usted á su vocación? No creo en ella mi querida niña, no creo en ella del todo. Escúcheme usted bien, pues tengo miedo de que bajen los otros.

—Tranquilícese usted, cuando mi padre está allá arriba no suele bajar lo menos en media hora.

Lucía, que se había tranquilizado, volvió á ocupar su sitio al lado de la baronesa y sin mirarla la escuchaba con la más viva atención y sin interrumpirla una sola vez.

—Usted no ha podido estudiar á Jacoba

pasados meses suman 855.837 hectolitros, valorados en 29.592.000 francos.

Por tanto, desde 1.º de Enero al 30 de Septiembre de este año, la importación de nuestros vinos en Francia ha sido de hectolitros 1.260.085 contra 856.526 que importamos en igual tiempo del año anterior, por lo que resulta una diferencia á favor de los nueve primeros meses del año 1904 de 403.509 hectolitros.

Este—Por esta parte han venido de España durante el mes de Septiembre de 1904 1.217 hectolitros de vinos ordinarios y 406 de licor y mistelas. De estos y de los existentes en «entrepot» han pasado al consumo 2.887 hectolitros.

En resumen, de los datos que acabamos de consignar, se desprende que, comparada nuestra importación de los nueve primeros meses de 1904 con la de los nueve primeros meses de 1903, resulta: que en vinos hemos aumentado 403.509 hectolitros.

El valor total de todos los productos españoles importados en Francia durante los nueve primeros meses del año 1904 se eleva, según la manera de calcular las estadísticas francesas, á 117.181.000 francos, y el de los productos franceses exportados á España asciende á 79.039.000, resultando un beneficio á favor de España de 38.142.000 francos.

Luis Arizmená.

Cette 29 de Octubre.

LA BOLSA

Ha sido la última una mala semana para los valores públicos, y eso que en el último día se repusieron algo.

El Interior al contado empezó á cotizarse el lunes ya con una pequeña baja, á 77,10, y siguió en descenso á 76,95 y 76,75, mejorando un poco á 76,90; á fin de mes se hizo á 77,10, 77 por 100, 76,95, 76,75 y 76,90, y el próximo á 77,20, 77,10, 77,05, 76,85 y 76,90.

Esto es lo más significativo del caso: que el próximo quedase á igual precio que el Contado, porque revela desconfianza.

El Amortizable se hizo en la semana á 93,20, 93,15, 92,90 97,85 y 98 por 100.

El resumen de la semana ha sido que el Interior al contado pierde 25 céntimos; á fin de mes lo mismo, y al próximo 35 céntimos, y el Amortizable solo 15 céntimos.

El Exterior en Paris ha experimentado también oscilaciones y baja de 60 céntimos: de 87,67 á 87,07.

La causa de esta depresión de los valores públicos ha sido nada más que el desagradable incidente entre la escuadra rusa del Báltico y la flotilla inglesa de pescadores en aguas de Hull, no bien aclarado todavía, puesto que, mientras el almirante de aquella sostiene que entre las lanchas pescadoras había dos torpederos japoneses, los ingleses lo niegan, y por ello va á hacerse una información en las aguas de Vigo.

Las acciones del Hipotecario se han elevado de 194 á 196, por la merecida confianza que inspiran.

Las preferentes de la Azucarera se han repuesto un poco, pasando de 112 á 114,25, y las ordinarias, por el contrario, de 70 han descendido á 67.

La causa de la fluctuación y quebranto de estos valores débese á las ventas que ha hecho la Sociedad Azucarera gallega de los títulos que se le adjudicaron, para pagar el día 5 de Noviembre próximo 1.200.000 pesetas de las obligaciones que tenía emitidas.

Por fin, el cambio internacional, que se había elevado de 36,95 á 37,40, ha descendido á 37,00, habiéndose encarecido, por tanto, sólo cinco céntimos al final de la semana.

Hé aquí la cotización comparada:

Table with columns: Valores del Estado, Alza, Baja. Rows include 4 por 100 Interior, 5 por 100 Amortizable, Valores mercantiles, Banco de España, Compañía de Tabacos, Cambios, Londres, Paris.

sino muy poco tiempo y no la conoce usted todavía. No se parece á ninguna muchacha de su edad. Este año le he presentado en sociedad por primera vez. Todo lo que dierte á las demas á ella le aburre, excepto algunas fiestas cuyo brillo parecía hablar á su imaginación, todo lo demás la era indiferente comprendiendo todo ó que ha podido halagar su vanidad, porque todos la han encontrado muy linda. Además tiene talento y ánimo.

—Pero todo eso no basta para entristecer á una madre.

—Sí porque ¿de que le sirve todo eso para casarse en Paris?

Lucía estuvo á punto de echarse á reír, pero un repentino recuerdo de su propia suerte la hizo decir tristemente:

—¿Y se figura usted que será bastante que haya quien pida su mano en Paris para que sea dichosa?

—Ciertamente que no, y ahí es justamente á donde quería venir á parar. Todo lo que acabo de decir á usted, prueba bien claramente que su vocación sola es hija del disgusto que la ha producido el mundo visto baj su aspecto ordinario. á Jacoba le parecía la sociedad estúpida y fastidiosa; y estos epítetos los distribuía entre los jóvenes que estaban en el baile.

—Y puede que tuviera razón, dijo Lucía. —Tal vez, pero en todo caso aunque sea mi hija, me atrvo á decir que vale más que toda esa sociedad, y que busca otra

De sport

Cándido y Moya (azules). Mardura y P. Murillo (colorados).

Gran animación había en la cancha, y desde el principio hubo ofertas de momio de 12 a 8 por los colorados. Se hicieron bastantes apuestas en la creencia de que Pepe no estaría, después de tanto tiempo sin jugar, dispuesto a hacer milagros. Pero tenían razón los momistas. La ventaja fue toda la tarde por los colorados, que jugaron mucho. Cándido se mostró el maestro de siempre; jugó a todos los lados y arrasó superiormente. No hizo lo propio Moya, especialmente al principio, que estuvo algo flojo, pero había que tener presente que es mucha brega defenderse contra dos y soñar todo el partido. Hubo momentos de andar por los del momio, pues en varias ocasiones creímos oír la voz de iguales. Que el pinche no diera ese grito, fué una casualidad y desaparecieron los sudores, las caras tristes y el mal humor. Mardura ganó el partido cuando tan solo había apuntado a los azules cinco juegos. El domingo próximo, según se dice, jugarán Mardura y Machin contra Moya y Eugenio. Este es el partido deseado, pues muchos esperan el desquite de los dos anteriores. Allí veremos.

CACHETE.

DON ANTONIO BAZTAN

Por tratarse de un amigo nuestro, insertamos a continuación el suelto que La Voz de la Provincia, de Huesca dedica a nuestro distinguido paisano con motivo de su nombramiento para el gobierno civil de Alicante: Por telégrafo se recibió ayer en esta ciudad la noticia de haber sido ascendido al mando de la provincia de Alicante el dignísimo y celoso gobernador civil de esta de Huesca, nuestro querido amigo don Antonio Baztan. Condiciones de rectitud intachable, de profundo talento y de hidalga caballería han sido el fundamento de don Antonio Baztan durante el tiempo en que ha permanecido entre nosotros, como primera autoridad civil de la provincia, cualidades todas ellas que han inspirado siempre la conducta del señor Baztan en el alto cargo que durante más de un año ha ejercido. En la vida oficial don Antonio Baztan se acreditó como modelo de autoridades, en trato particular afabilísimo y cortés y las estimables dotes de su carácter le han granjeado amigos numerosos y carísimos, que han de honrarse con su conocimiento. Sus subordinados en las oficinas del Gobierno civil eran apreciados por el señor Baztan como otros tantos compañeros, pues, dentro del estricto cumplimiento del deber no tuvo jamás para ellos las exigencias imperiosas de jefe, sino más bien los consejos de la amistad que engendran las cotidianas relaciones que lleva consigo el servicio. Gran sentimiento ha producido en todas las clases sociales el anuncio de la marcha del señor Baztan, quien en estos días recibe de ellos inefectivos y afectuosos testimonios. Gratísimo recuerdo guardará seguramente el señor Baztan de su mando en esta provincia, pues siempre en sus conversaciones particulares alababa las condiciones de la región altoaragonesa, elogiendo la honradéz y franqueza de sus habitantes. Una pena muy grande, sin embargo, debe smargarse en estos momentos: el haber perdido aquí a su inolvidable esposa, aquella noble dama cuyo fallecimiento produjo una espontánea y sincera manifestación de general duelo, y que hoy reposa en el cementerio católico de esta ciudad. Y si este recuerdo lleva a la mente del señor Baztan tristes ideas, desde su nueva residencia podrá también consolar su memoria con la afectación que para él guardarán los ocensos perdurables. Ricla D. Antonio Baztan nuestra felicitación más entusiasta por el escalon subido en su brillante carrera, y al mismo tiempo la expresión del sentimiento que su ausencia ha de producirnos, en la seguridad de que en Huesca y en esta casa se le ha de nombrar siempre con predilección cañitosa.

Las balas de los japoneses

Un cirujano ruso, el doctor Hohlbeck, que sigue las operaciones en la Mandchuria, publica en una revista de medicina de San Petersburgo un estudio muy curioso sobre los efectos de las balas de poco calibre que usan los japoneses, como también los españoles. Las heridas causadas cicatrizan antes y más rápidamente que las hechas con proyectiles ordinarios, lo cual nada tiene de particular. Las balas atraviesan órganos muy importantes sin causar efectos desastrosos. El doctor cita casos curiosos que parecen inverosímiles. Las balas japonesas han atravesado el cuello de muchos soldados, de lado a lado, sin que se hayan encontrado señales en las paredes de la laringe. Los heridos estaban buenos después de algunos días de reposo. Cuando la bala atraviesa músculos o partes carnosas, no deja en la piel sino una señal tan pequeña que no se la encuentra sino después de un examen detenido. Repite dicho cirujano lo ya consignado otras veces: que estas balas no rompen los huesos, los agujerean con gran limpieza. Numerosos soldados—actualmente muy útiles—tienen muchas partes de su esqueleto agujereadas como una espumadera. Las heridas causadas son de tan buen carácter, que generalmente no necesitan vendajes: se cubren con gasa antiséptica los dos orificios causados a la entrada y salida de la bala y ya está hecha la cura.

GACETILLAS

Como aclaración de las impresiones contrarias entre sí, que consignamos en el número del sábado a la noche, acerca de la actitud de los alcoholeros, nos parece oportuno añadir a aquellos informes, que, según nos han manifestado varios individuos de la comisión de dichos industriales, esa comisión ha suspendido sus gestiones y participado a sus comitentes que por el momento es preciso que cumplan los requisitos reglamentarios, para poder fabricar y vender alcohol, sin experimentar los perjuicios que el proceder contrario les acarrearía para cuando quisieran ejercer su industria; pero que la comisión nombrada para practicar las gestiones procedentes en lo relativo al aspecto foral del asunto, prosigue en la misma actitud y en sus propósitos, esperando el dictamen que pidió al decano del Colegio de Abogados, para proceder como correspondía. El joven Lorenzo Goñi, que como dijimos ayer, resultó herido de un disparo en Aoz, ha declarado que se produjo

la herida con una pistola que tenía y que se disparó al caerle al suelo.

Chocolate con leche; es el mejor alimento.

Escriben de Lesaca que las últimas lluvias han asegurado el 90 por 100 de las cosechas de maíz, alubias y manzanas. Esta última ha alcanzado precios fabulosos, comprándola los guipuzcoanos a 20 y más pesetas carga (170 kilos). En los demás artículos rigen estos precios, maíz 5,75 pesetas roba; vino tinto 3,75 decalitro; blanco 5,50; aceite 13 arrca; bueyes de cinco años 1.050 pareja y vacas de tres años una 320.

Segun comunica el alcalde de Aibar al señorgobernador civil, anteañoche, un grupo de personas dió gritos de ¡Viva la República!, ¡Viva la Libertad! en dicha villa.

Añade que el grupo se disolvió, al ver a las autoridades.

Mañana, 4 del corriente, primer viernes de mes, celebrarán las señoras asociadas a la Guardia de Honor, los ejercicios de costumbre.

La misa de comunión general será a las ocho menos cuarto.

A las cinco de la tarde se expondrá Su Divina Majestad y se continuará según el orden acostumbrado.

Como no podía menos de suceder, la subida del pan ha sido acogida en las familias con marcado disgusto.

Es lamentable el alza en un artículo que tan necesario es para las clases menesterosas.

En esta ciudad, donde ya los artículos alimenticios han alcanzado precios exorbitantes, en donde la vida es atrozmente cara, se viene a gravar más el artículo más indispensable para las familias.

Esperamos conocer la causa de una subida tan funesta para hablar claro.

Ayer también se vió muy concurrido el cementerio de esta ciudad, a lo que contribuyó la agradable temperatura que reinó por la mañana y primeras horas de la tarde.

El camino al cementerio estuvo convertido toda la tarde en un continuo hormigueo de gente.

En el sagrado recinto y fuera de él se observó el mayor orden y compostura.

Hemos oido que hoy se constituirá en esta plaza consejo de guerra, presidido por el general gobernador militar para juzgar a un comandante y un oficial de uno de los regimientos de esta guarnición.

Ayer mañana se reunió en el Ayuntamiento la comisión de estrados del mismo para estudiar la moción del concejal señor Iruandain sobre el contrasfuro de Isaba.

Comunican de Corella que en la madrugada del día 1.º del actual sostuvieron una reyerta en la calle Mayor dos quinquileros, cuñados, llamados Eugenio Simon y Carlos Ibañez.

El Ibañez hizo dos disparos sobre el Simon, sin que este resultara herido. Ambos han sido detenidos.

Los tabajeros de esta capital han rebajado diez céntimos por kilo en el precio de la carne de vaca.

Con que agregaran a esa baja alguna otra que es probable puedan hacer, y con que el Ayuntamiento rebajase, como debe, siquiera en diez céntimos el impuesto por kilogramo para que los tabajeros hicieran igual rebaja, estaría la carne de vaca al alcance de muchas familias que ahora no pueden probarla.

Chocolate con leche; recomendado por las ciencias médicas.

Ha sido desestimada por la superioridad la instancia promovida por el vecino de Yanci, Juan Francisco Amestoy, en solicitud de que se admita en la Zona de Pamplona un nuevo substituto a favor de su hijo Francisco Amestoy Yanci, por haber sido rechazado el que primeramente presentó.

También ha sido desestimada la instancia de la vecina de Oleriz B. Iñia Galar, solicitando la admisión por esta Zona de un nuevo substituto a favor de su hijo Domingo Arizu Galar.

Continúa el tiempo caluroso y seco en la mayor parte de las comarcas navarras, tiempo impropio de la estación en que estamos.

Lejos de descender el agua, como son los vehementes desos del labrador, para llevar a efecto la sementera en buenas condiciones, parece más bien que el régimen actual tiende a persistir.

Las lluvias son necesarias, porque cuanto en los terrenos de secano de varias comarcas se ha sembrado, ha sido con escaso tempero.

Como anunciamos, en el tren de la tarde marcharon ayer a Tudela el presidente de la Audiencia señor Gonzalez Valdés, los magistrados señores Ramirez de Arellano y Rios y el teniente fiscal señor Alvarez, los cuales regresarán a esta ciudad dentro de doce o catorce días.

Hoy pondrá en escena la compañía que dirige el notable primer actor don don Luis Echaide, el drama de Echeagaray «Mancha que limpia.»

La compañía está ensayando el drama de don Benito Perez Galdós «El abuelo.»

El templo parroquial de San Saturnino y toda la espaciosa capilla de la Virgen del Camino estaban anoche llenos de fieles durante la primera función del novenario en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

La iglesia estaba decorada é iluminada como en años anteriores; la capilla de la catedral dió gran realce a la solemnidad fúnebre, y el distinguido orador sagrado reverendo padre Diaz, corazonista, inauguró su misión con un brillante discurso, de abundante y oportuna doctrina, expuesta con celo y elocuencia, que fueron después elogiados por el auditorio.

La casa Oyarzun tiene el gusto de participar a su numerosa clientela que tiene a su disposición un bonito muestrario de novedades y confecciones. Hotel La Perla, habitación número 12. 29, 30, 3, 4 y 5

Anteayer le fueron robadas a Francisco Andueza, que habita en una casa dentro de los muros del futuro hospital de Barañain, nueve gallinas, un gallo y tres capones.

Hasta la fecha no es sabido quiénes sean los autores, los cuales horadaron la pared de un edificio destinado a gallinero.

Los señores Sucesores de Navasal han tenido la atención de remitirnos un catálogo ilustrado, en el que participan a su clientela las inmensas colecciones que acaban de recibir para la estación de invierno en sede la, laneras, algodones y otros diferentes artículos del país y extranjeros a precios baratísimos.

Para la Sastrea han recibido una inmensa colección de todos los artículos concernientes a dicho ramo, recomendable por la elegancia y perfección en el corte y la gran economía en los precios.

Asimismo ofrecen un extenso surtido en trajes y gabanes para niños, capas y abrigos hechura sastre para señoras, a precios incompatibles.

En dicho establecimiento se facilitan catálogos a quien los solicite.

Se ha concedido licencia para Estella al comandante del regimiento infantería de Alcántara D. Elías Oloriz Vergara.

Procedente de Estella llegó ayer a Pamplona el primer teniente del regimiento de la Constitución D. Pedro Murillo que ha sido destinado a prestar servicio en Pamplona.

Por el ministerio de Estado se ha solicitado de este gobierno civil una relación de los Caballeros Grandes Cruces de Carlos III é Isabel la Católica, así como de las damas de la reina María Luisa que hayan fallecido en la provincia y la residencia de los supervivientes.

A nombre de la Sociedad Electoral Iruzun se ha presentado una instancia en el gobierno civil, solicitando autorización para ampliar el aprovechamiento de aguas de río Lerrain, que actualmente utiliza, constituyendo un nuevo aprovechamiento de 900 litros de agua por segundo de tiempo con destino a usos industriales.

Chocolate con leche; véase el anuncio en tercera plana. 5-2 s

En París se ha celebrado una exposición internacional de Sociedades de Seguros, a la cual han concurrido en número de ochenta las más importantes sociedades de Francia, Austria, Holanda, Bélgica, Rusia y España.

Se han concedido seis premios consistentes en dos medallas de oro, dos de plata y otras dos de bronce.

Entre las sociedades presentadas a dicha exposición ha obtenido el cuarto lugar, premiado con medalla de plata, y expresa felicitación del Jurado la Sociedad de Seguros pamplonesa «La Actividad» a pesar del poco tiempo que lleva de existencia.

También ha obtenido una medalla de bronce la Sociedad «La Regeneración», establecida en Zaragoza, que todavía no ha cerrado el primer ejercicio de su fundación.

El triunfo honroso obtenido por las dos sociedades mencionadas, es de muchísima importancia, si se tiene en cuenta que las sociedades que han concurrido a la mencionada exposición, son las más potentes y antiguas de Europa.

Como navarros y como pamploneses los congratulamos en felicitar al Director y al Consejo de Administración de «La Actividad» haciendo extensiva nuestra felicitación a «La Regeneración» por haber merecido tan señalada distinción en una capital de la importancia de París, donde se ha apreciado la bondad de dichas Sociedades frente a otras extranjeras.

Las fuerzas de la guarnición francas de servicio tuvieron ayer instrucción práctica.

Dicen de Carcastillo que anteayer fué ligeramente herido por su hijo el vecino Juan de Dios Casajou.

El agresor se dió a la fuga.

Actualmente existen en las cárceles de las provinciales 193 presos distribuidos en la forma siguiente: Aoz 11, Tudeia 33, Tafalla 10, Estella 86 y Pamplona 51.

Se ha dispuesto que se devuelvan al recinto Gregorio Rovira Soravilla, de Betoia, la cantidad de 1.500 pesetas que depositó en esta Administración especial de Hacienda, para redimirse del servicio militar activo.

Se encuentra en Tudela enferma de alguna gravedad doña Petra Moracho, esposa del concejal de aquel Ayuntamiento don Aniceto Navarro.

Se encuentran vacantes debiendo proveerse en maestros interinos, las escuelas de Garsalda, Nazar, Iturmendi, Aizpun, Gallipienzo y Lodosa.

En Santander, a donde fué con objeto de someterse a una operación quirúrgica, ha fallecido la señora madre de nuestro estimado amigo D. Laureano Landá, propietario de Diacastillo.

La muerte de la virtuosa señora será, seguramente, muy sentida en la citada villa navarra, en donde la finada contaba con simpatías unánimes por las excelentes condiciones que la adornaban.

Descanse en paz la finada, y reciba su hijo el testimonio de nuestro pesar por el dolor que le aflige en los momentos actuales.

Chocolate con leche; 6 y 8 reales libra de 400 gramos.

Leemos en el «Diario de Avisos de Zaragoza: «De Corella (Navarra), nos escribe nuestro diligente correspondiente, que en las dos escuelas de niños no se dan clases, por el mal estado de los locales destinados a ellas.

El actual ayuntamiento parece mira con poco celo las cuestiones de enseñanza, y en negligencia es motivo de censura general por parte de todo el vecindario.

En Corella, por lo visto, no dá medios el ayuntamiento para poder dar la enseñanza a los niños, pero se celebran corridas de toros ensagados.»

Los agentes municipales de esta ciudad denunciaron ayer a un individuo por blasfemar; a tres por alborotar y romper

la puerta de una casa de la calle del Redín; y a otros por distintas infracciones de las ordenanzas municipales.

Chocolate con leche; elaboración especial con privilegio.

A disposición de quien lo hubiere perdido, se halla en la administración de este periódico un zapato de niño que nos fué entregado anoche.

Durante el corriente mes de Noviembre se procederá a la renovación de las juntas locales de Reformas sociales.

Accediendo a sus deseos se le ha concedido el retiro para Valencia al capitán de Carabineros don Francisco Minguela Gomez, que presta sus servicios en esta comandancia.

Durante las últimas 48 horas se han sacrificado en el matadero para el consumo público: 15 vacas, 19 terneros, 38 carneros y 68 ovejas.

Las molestias producidas por la tos desaparecen con el uso de las pastillas de brea puro vegetal.—Farmacia de Arteaga.—Paseo de Valencia 32.

La cosecha de alubias ha resultado buena en Carcar, donde se han recolectado sobre 9.000 robos.

La de vino ha sido regular en lo no flojerado, y la de aceite será muy corta. Ma la sementera por falta de lluvias. El trigo se vende a 625 pesetas roba; cebada 325; avena 275; alubias 1150; vino 225 pesetas cántaro (1177 litros) y aceite 5 pesetas la docena.

Si no quiere usted estar calvo, use el «Cefiro de Oriente Lillo. El que es calvo ó se le cae el cabello es porque quiere. Véase el anuncio en cuarta plana.

Correspondencia administrativa. Marcella. —D. A. M., recibidas 6 pesetas 15 céntimos. Estella. —D. E. H., recibidas 140 pesetas 9 céntimos.

Nuestra información

Conferencias telefónicas DE LA REGION

Alava. Vitoria 2 (8 noche)

DOS REOS EN CAPILLA

A las dos de esta tarde han sido puestos en capilla los reos de muerte Luis Castellón, alias Chato doble y Ramón Rodríguez.

El notario de turno les ha notificado la terrible sentencia, sin que en ese triste acto ocurriera nada digno de mención especial.

Para cada uno de los dos reos ha sido convertida en capilla la celda de la cárcel que respectivamente ocupan desde hace tiempo.

GUARDIA EXTERIOR

Con motivo de lo que llevo dicho, a las dos de la tarde ha sido reforzada la guardia de la cárcel con un oficial, un sargento, tres cabos, un corneta, un tambor y 25 soldados del regimiento de Gulpúcos, encargándose del mando de esta fuerza el capitán del mismo regimiento don Luis Cortzar.

Además se han colocado en derredor de la cárcel parejas de la guardia civil, para que mantengan el orden y hagan que guarde silencio el público que se reúne en las inmediaciones del edificio.

AUXILIOS ESPIRITALES

Desde que los reos han sido puestos en capilla, los acompañan por turno el párroco de San Vicente D. José Lopez de Arroyabe y otros seis sacerdotes, prodigándoles los consuelos y auxilios de la religión católica.

A esa caritativa tarea acadyuvan varios socios de las Conferencias de San Vicente de Paul.

VISITAS

Durante toda la tarde han recibido los reos muchas visitas.

Entre los visitantes solo mencionaré al gobernador civil conde de Buena Esperanza, al Idem militar, señor Gonzalez Tablas, al alcalde y al superior de la Residencia de Padres Jesuitas.

MISAS Y COMUNIONES

Mañana se celebrarán Misas en la iglesia de San Vicente martir a las cinco y media y a las siete y media, para que los sentenciados tengan muerte santa.

A este mismo objeto piadoso se aplicarán las comuniones que en ambas misas se administrarán a cuantas personas quieran hacer esa obra de caridad para los reos.

GESTIONES DE INDULTO

Las autoridades civiles y eclesiásticas, las corporaciones administrativas y otras entidades han dirigido al Rey y al Gobierno telegramas en que se solicita para los sentenciados la conmutación de la pena de muerte en la de cadena perpetua.

LA EJECUCION

Si esas súplicas no son atendidas; si no llega el indulto, los desgraciados Luis Castellón y Ramón Rodríguez, expiarán sus crímenes en el patibulo a las ocho de la mañana.

La ejecución se verificará, como ayer dije, en el interior de la cárcel ante los funcionarios judiciales y demás personas que la ley señala.

TESTAMENTO

No se sabe todavía si los reos harán testamento, disponiendo de los 250 pesetas que les asignó el Ayuntamiento de esta ciudad en sustitución del producto de la postulación que para los ajusticiados se hacía en otro tiempo.

ARREPENTIDOS

Segun informes que he recibido al venir a celebrar esta conferencia, los desgraciados reos se hallan resiguados y completamente arrepentidos.

Se temía que ocurriera lo contrario, especialmente respecto del Chato doble, que siempre se mostraba cínico y arrogante.

Jura de banderas

Esta mañana se ha verificado en los cuarteles de esta ciudad el acto de jurar las banderas los nuevos soldados de los cuerpos de esta guarnición que todavía no habían cumplido ese precepto de la ordenanza militar.

El acto se ha verificado en cada cuartel con la solemnidad acostumbrada y sin ningún incidente.

Desgracia

En las obras que se realizan en la iglesia de San Vicente, un trabajador llamado Ramón Labarac, de 36 años ha tenido la desgracia de caerse de una altura de seis metros sufriendo dos heridas graves en la cabeza, por lo que ha sido conducido al hospital de Santiago.

El correspondiente.

Wizcaya. Bilbao 2 (10,10 noche). De presupuestos

Ha continuado en el Ayuntamiento la discusión de los presupuestos para el año próximo.

Se ha puesto a discusión una proposición de la comisión de Gobierno para que se aumente el sueldo del secretario de la corporación en 8.000 pesetas anuales; el de los jefes de sección en 1.000 pesetas y con cantidades más reducidas los demás empleados.

No se ha tomado acuerdo definitivo en la proposición que pasará otra vez a la comisión.

Los socialistas han presentado una proposición pidiendo se disminuya el número de agentes municipales.

Se ha tomado en consideración la proposición, pero se cree que no será aprobada.

Huesped reglo

Procedente de Dinamarca ha llegado el yate «Hamjald» trayendo a bordo al príncipe Carlos de Dinamarca.

En los Campos Eliseos se prepara una función en obsequio a los huéspedes.

Desgracia

En una mina del término de Galdames ha ocurrido un desprendimiento de tierras, sepultando a dos obreros, los cuales han resultado con algunas lesiones que, afortunadamente no son de gravedad.

Boletín

Banco de Vizcaya, papel. 200'00

Banco de Vitoria. 120'60

La Polar papel. 100'60

La Aurora, papel. 68'00

Altos Hornos. 198'00

Construcciones metálicas, papel. 80'00

Minas Iran y Lesaca. 51'90

Cambios

Sobre París, cheque a 37'30.

Sobre Londres, cheque a 34'43.

El correspondiente.

Guipúzcoa

San Sebastian 2 (10,50 noche).

La cuestión de las dimisiones

Hoy han recibido el gobernador y el alcalde de esta ciudad la contestación del ministro de la Gobernación a las dimisiones de sus cargos que por segunda vez enviaron dichas autoridades.

El ministro se niega otra vez a admitir las dimisiones mencionadas, é insiste en manifestar que no les admite su resolución porque no cree que están bien enterados del asunto.

Termina el ministro diciendo que si acaso volvieran a insistir en su deseo de presentar la dimisión les suplica aguarden a que regrese el señor Maura de la cacería en que está estos días.

Sin embargo de todo esto, tanto el gobernador como el alcalde han vuelto a presentar la dimisión por telégrafo.

El público aplaude la entereza de las autoridades.

Sesiones

Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento pues el martes se trasladó por ser día de fiesta al jueves.

El sábado se celebrará otra sesión extraordinaria y pública para leer y aprobar los presupuestos que se han discutido en sesiones secretas.

También se celebrará mañana sesión por la Comisión provincial.

La sesión será secreta; y en ella la Diputación tratará de la contestación que ha de dar al ministro de Hacienda en el asunto de los alcoholes.

Funerales

Mañana a las once de la mañana se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso del alma de S. A. R. la princesa de Asturias.

Al fúnebre acto asistirán comisiones de todos los centros oficiales tanto civiles como militares, que han sido invitados.

Esoándalo

En la Avenida de la Libertad ha promovido un escándalo un vendedor ambulante de caramelos que se ha liado a bofetada limpia con un señorito.

Herida

Una mujer de cincuenta y cuatro años de edad que llevaba consigo una tursa monumental, se ha caído en la calle produciéndose la fractura del antebrazo derecho.

Ha sido curada en la casa de socorro y después conducida al hospital de Manteo.

Travesura

Esta tarde al dirigirse a la Audiencia el juez señor Gomez Aitchea, un chiquillo de unos diez años, le ha pegado un tomate en el sombrero echándose a rodar y causando la hilaridad consiguiente entre los que han presenciado la travesura.

El chiquillo echó a correr.

El correspondiente.

DE MADRID

Primera conferencia

Rusia, Inglaterra y Japon. Madrid 2 (6 tarde).

Las últimas noticias recibidas de Londres rectifican la gravedad del conflicto anglo-ruso.

El Almirante Rodjerevsky ha manifestado que no molestará a los barcos neutrales.

Cansejo de ministros. Londres.—Se encuentran reunidos en consejo los ministros ingleses en casa del presidente Mr. Cairar, que todavía continúa enfermo.

Port-Arthur. Cheff.—Segun noticias recibidas de Port-Arthur, continúa el ataque que comenzó el día 25.

Coincidencia. Paris.—Mañana se celebran en el Japon las fiestas llamadas del Mikado.

Apuestas. Paris.—En todos los círculos políticos y militares del extranjero se han concertado muchas apuestas acerca de la suerte que habrá de correr Port-Arthur.

La escuadra rusa. Mukden.—Los dos ejércitos continúan en el mismo estado.

Gracias a Francia. Paris.—Los periódicos parisenses dicen que el conde de Lansdorf, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, ha enviado una comunicación al ministro de Rusia en París, manifestándole que de las gracias a Mr. Delessepe por los buenos oficios de la diplomacia francesa en el conflicto anglo-ruso que surgió con motivo del incidente ocurrido en aguas de Hail.

El asalto a Port-Arthur. Tokio.—Los despachos del cuartel general de los rusos dan detalles de lo ocurrido ante los muros de Port-Arthur en el combate sangriento que empezó el día 26 de Octubre y aún continúa.

Segunda conferencia. Madrid 2 (11 noche).

Las reformas de Guerra. El decreto de reorganización militar consta de 113 artículos y numerosos estados.

Inglaterra y Rusia. La Correspondencia de España ha oído decir que la escuadra inglesa ha detenido en Lisboa a la escuadra del Báltico.

Motus políticos. Restablecido por completo del catarro que le obligó ayer a guardar cama, ha asistido hoy el señor Romero Robledo a su despacho del Congreso.

Yrazu y Compañía. BANCOS. Calle Moreno, 967, Buenos-Aires.

Agente marítimo. El más antiguo en Navarra facilita pasajes para todos los puertos conocidos, a precios los más baratos; giros y comisiones para Montevideo y Buenos-Aires, Zapatería 36 y Mayor 106, Domingo Apesteguiá.

Ferias en Lumbier. La llamada feria pequeña se celebrará como de costumbre durante los días 4, 5 y 6 del próximo mes de Noviembre y habrá pastos para el ganado.

Gran surtido. de capas confeccionadas con bandas de falpa lisa y cuadros escoceses.

Cuerpos colegisladores. SENADO. Preside el señor Azcárraga.

La sesión es muy breve. Jura el cargo el señor Quiroga Vazquez, senador por Orense.

El señor Conde de Casa Valencia hace varias preguntas de interés local. El señor Landeche pide datos al ministro de Gracia y Justicia.

Robo. Comunican de Barcelona que se ha descubierta un robo con escalo.

Movimiento de barcos. Palma.—Ayer salió de este puerto un buque inglés.

Un choque. Esta madrugada ha estado reunido el juzgado instruyendo diligencias con motivo del choque que hubo anoche en la carretera del Pardo entre un tranvía de vapor y un omnibus, choque del cual resultaron siete heridos, dos de ellos graves, y dos mulas muertas.

Lo que dice Cortezo. El doctor Cortezo, tercer vicepresidente del Congreso ha dirigido una carta al señor Maura manifestándole que no admite por las consideraciones personales que tiene respecto del Presidente del Consejo, pero sí de que no se sentará en su sitio mientras sea presidente de la Cámara el señor Romero Robledo.

Pinos. Hoy se han presentado y expuesto en el ministerio de Correos y Telégrafos.

Sin firma. Hoy no ha habido firma, pues siguiendo la tradición costumbre, los Reyes han dedicado el día a los difuntos, y ahora con más motivo a causa del reciente fallecimiento de la princesa de Asturias (Q. S. G. H.).

La escuadra española. Ferrol.—Mañana sale para Vigo, Coruña y otros puertos la escuadra española compuesta del «Palayo», del «Cisneros», del «Rio de la Plata» y del «Princesa de Asturias».

Bolsa de Madrid. COTIZACION OFICIAL COMPARADA. Día 31 Dic 2.

En el Corro. Despues de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 76 90, el Id. Fin próximo a 00 00, los francos a 36 90, las libras a 00 00, el amortizable a 97 85 y Explosivos 000 00.

Refuerzos japoneses. Petersburgo.—El corresponsal del «Russ» en Mukden dice que los japoneses han recibido y reciben refuerzos considerables de tropas frescas.

Ocasión. Liquidación de cómodas, lavabos, sillas, camas, molduras para cuadros y otros varios artículos. También hay de venta una estantería con bastidores de cristales y butacas de coccinillas a 15 pesetas.

Yrazu y Compañía. BANCOS. Calle Moreno, 967, Buenos-Aires.

Agente marítimo. El más antiguo en Navarra facilita pasajes para todos los puertos conocidos, a precios los más baratos; giros y comisiones para Montevideo y Buenos-Aires, Zapatería 36 y Mayor 106, Domingo Apesteguiá.

Ferias en Lumbier. La llamada feria pequeña se celebrará como de costumbre durante los días 4, 5 y 6 del próximo mes de Noviembre y habrá pastos para el ganado.

Gran surtido. de capas confeccionadas con bandas de falpa lisa y cuadros escoceses.

Cuerpos colegisladores. SENADO. Preside el señor Azcárraga.

Gran surtido. de capas confeccionadas con bandas de falpa lisa y cuadros escoceses.

Cuerpos colegisladores. SENADO. Preside el señor Azcárraga.

El mitin taurino. El gobernador ha concedido permiso para celebrar el domingo próximo el mitin de protesta contra la supresión de las corridas de toros en domingo.

Enmiendas a un proyecto. Entre las presentadas al proyecto de convenio con el Vaticano figuran dos del señor Calbeton: una solicitando que en las casas religiosas debe haber doce religiosas por lo menos, quedando diseñetas las que no lleguen a aquella cifra.

Fallecimiento. Hoy ha dejado de existir en el hospital provincial el veterano actor don Pedro Delgado.

Sobresimiento. Se cree que será sobreseido libremente el sumario incoado por los supuestos tormentos de Alcalá del Valle, por no haberse presentado a declarar nadie a pesar de los exhortos del juez especial señor Pozzi.

Baja en el ejército. Comunican de Barcelona que ha pedido la licencia absoluta un teniente de Artillería que intervino en un lance personal, el cual quedó arreglado por medio de una acta.

Sin clase. Valencia.—Los estudiantes de Medicina no han entrado hoy a clase, alegando ser hoy día de vacaciones.

Herido mejorado. En el hospital de Jativa ha sido dado de alta el guardia civil Felipe Alfonso, herido gravemente por el Ocho de Ocells.

La salud del Papa. Roma.—Su Santidad sufrió ayer un ligero ataque de gota, suspendiéndose por este motivo las recepciones.

El incidente de Huli. Londres.—El ministro de Negocios extranjeros ha comunicado a la prensa una nota en la cual se dice que antes de salir la escuadra rusa de Vigo, se ordenó al almirante ruso que evitara el entorpecimiento de la navegación de los barcos neutrales durante todo el viaje hasta el Extremo Oriente.

Noticia importante. Paris.—«El New-York Herald» publica un telegrama de Londres en el cual se dice que la escuadra inglesa reunida en Villagarcía, bajo las órdenes del comandante en jefe de la escuadra del Mediterráneo ha llevado a cabo un ataque a la escuadra rusa que ha partido de Vigo.

Ocasión. Liquidación de cómodas, lavabos, sillas, camas, molduras para cuadros y otros varios artículos. También hay de venta una estantería con bastidores de cristales y butacas de coccinillas a 15 pesetas.

Yrazu y Compañía. BANCOS. Calle Moreno, 967, Buenos-Aires.

Agente marítimo. El más antiguo en Navarra facilita pasajes para todos los puertos conocidos, a precios los más baratos; giros y comisiones para Montevideo y Buenos-Aires, Zapatería 36 y Mayor 106, Domingo Apesteguiá.

Ferias en Lumbier. La llamada feria pequeña se celebrará como de costumbre durante los días 4, 5 y 6 del próximo mes de Noviembre y habrá pastos para el ganado.

Gran surtido. de capas confeccionadas con bandas de falpa lisa y cuadros escoceses.

Cuerpos colegisladores. SENADO. Preside el señor Azcárraga.

Gran surtido. de capas confeccionadas con bandas de falpa lisa y cuadros escoceses.

Cuerpos colegisladores. SENADO. Preside el señor Azcárraga.

Gran surtido. de capas confeccionadas con bandas de falpa lisa y cuadros escoceses.

Cuerpos colegisladores. SENADO. Preside el señor Azcárraga.

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

Consulta médica especial en Pamplona para tratamiento y curación de estas enfermedades.

En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Prado 22.

GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID. A cargo de Don A. Serna.

Vides americanas. De los extensos y acreditados viveros que la señora viuda de don Tomás Góizburu posee en Aoz, pueden servirse a los viticultores las siguientes clases:

Arzon Gacela núm. 1, Riparia 3.306, 3.309 y 101, 14, Rupestris Lot, Barlandiera y Muvedro, injertadas con garnacha, moscatel, tempranillo y graciano.

¡Enfermos, leed! Vigor y salud para los decaídos.

¿Soy lo que puede llamarse a hombres decaídos? ¿Tengo impotencia, debilidad genital y agotamiento de fuerza? ¿Tengo resaca, dolor de espalda, hombros, caderas, riñones? ¿Jaqueca crónica y un estado general de debilidad, cansancio y aburrimiento? ¿Os sentís enviejear prematuramente? ¿Estáis nerviosos insonnientos, desmemoriados, desconfiados? ¿Satisfechos los hombres que debierdes ser? ¿Satisfechos enfermos del estómago? Si tuvierais esquiviera de estas dolencias, el Vitolizador eléctrico del doctor Wilson, es vuestro áncora de salvación.

El Vitolizador eléctrico del doctor Wilson téngase entendido, es siempre incansable, comunica salud, da fuerza y vida, pues a beneficio de sus dulces corrientes eléctricas, satura a todo el cuerpo de un saluifero ambiente de energía vital. Sus efectos curativos sobre las enfermedades citadas son maravillosos.

No caigais en error; este gran aparato eléctrico no se parece a ningún otro. Es nuevo. Consultas y folletos gratis a todo el mundo, le regala el representante del doctor Wilson, quien estará en esta hasta el día 6 del corriente, recibiendo a los enfermos que deseen adquirir tan importante aparato, de nuevo a una y tres a siete en el Hotel LA PERLA.

Morcillas. A 70 céntimos kilogramo ó 25 céntimos libra en el almacén de Ultramarinos de Diego Mina, Paseo de Valencia 34.

Venta de leña. —de don Pedro María Verecoches— Se vende leña seca superior de roble a precios económicos. Informar a Pedro Sagastibelza, Cuatro Vientos núm. 41 Pamplona.

Guerra al frío y al tufol! El tan renombrado HERRAJ CARBONIZADO para braseros que no produce humo, tufol ni olor, se vende en la calle de la Merced número 8, carbonería. También hay grandes existencias de leña, clases superiores, que se venden a precios económicos.

Nodrizas. Hay una de 26 años de edad y cuatro días de leche que desea criar en su casa. Dirigirse a Eusebio Amigot en Villafraanca (Navarra).

Establecimiento de carruajes. ESTAFETA 60. Servicio de carruajes para el Cementerio. Precio: Cuatro pesetas.

Gran liquidación. DE CALZADO. Mercaderes 16, antigua casa de Singer. Gran surtido de calzado de invierno; botas suizas de buen abrigo y de las mejores fábricas que se conocen. Chaquetas de goma de señora y caballero clases superiores; botas de becerro blanco para campo y botas de una pieza para militares; brodequines de castor con chanclo de mate; botas de goma de dos y tres suelas; zapatillas de mucho abrigo, infinidad de clases en calzado de señora; infinidad de clases en calzados para niños.

Coche de Lecumberri. A PAMPLONA. El coche de Lecumberri sale desde hoy los días martes, jueves y sábados a las seis de la mañana, y de Pamplona para Lecumberri a las dos y media de la tarde los mismos días.

Para invierno. Se ha recibido un gran surtido de capas andaluzas y gorras para caballero. También se han recibido boas en toda clase de pieles para señoras y niñas. Trajes, abrigos y gorras para niños. Calzado suizo y de todas clases para caballero, señora y niños.

Gran liquidación. Mercaderes 16, antigua casa de Singer. Gran surtido de calzado de invierno; botas suizas de buen abrigo y de las mejores fábricas que se conocen. Chaquetas de goma de señora y caballero clases superiores; botas de becerro blanco para campo y botas de una pieza para militares; brodequines de castor con chanclo de mate; botas de goma de dos y tres suelas; zapatillas de mucho abrigo, infinidad de clases en calzado de señora; infinidad de clases en calzados para niños.

Venta de casas

EN PAMPLONA. Los señores herederos fiduciarios de don Juan Ignacio Michelena venderán en pública subasta, en dos lotes, una casa sita en la calle de la Taconera núm. 16 y otra en la calle de San Francisco señalada con el núm. 20, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Notaría del Licenciado D. Polonio Escoda, Plaza del Castillo núm. 48-2º, en la cual se celebrará el acto a las once de la mañana del día 3 del próximo Noviembre.

Academia. ESCUELA POTITÉONICA DE BARCELONA. Alumnos internos y externos para Bachillerato.—Oficio Oficial Idiomas.—Carreras especiales.—Sobrestantes y Ayudantes de Obras públicas.—Interventores de Ferrocarriles etc. Programas contestados. Pídanse detalles de anteriores convocatorias y exámenes.

Anuncio. Arriendo de la luz eléctrica en Tafalla. Dispuesto por la Excm. Diputación Foral y Provincial que la subasta para el contrato de la luz eléctrica para el alumbrado público de esta ciudad se efectúe en la forma ordinaria, queda anulado el anuncio publicado para la presentación de pliegos cerrados, y por acuerdo de este Ayuntamiento, se fija la hora de las 11 y 30 minutos del día quince de Noviembre próximo para la celebración de la subasta dicha, cuyo acto tendrá lugar en el salón de la casa consistorial destinado al efecto, bajo el tipo de cuatro mil quinientas pesetas anuales y con las condiciones que se leerán en el referido acto.

Perros de caza. Se venden dos de buena raza caza muy bien y se dará a prueba; calle de Santo Andía 29 segundo piso darán razón.

Arriendo de huerta Y CASA. Se arrienda una huerta muy capaz, con abundante riego y árboles frutales, casa y además doce robadas de tierra blanca en el valle de Echarri. Informará Javier Esparza, Espez y Mina 11 Pamplona.

Se venden. 100 carneros gordos de 18 a 20 kilogramos uno y 60 ovejas gordas. Diríjase a Pablo Torrijos, Barasoain.

Sustitutos. Se admiten licenciosos absolutos, reservas, exceptuados y excedentes de cupo de cualquier reemplazo. Para más detalles, precio y condiciones dirigirse a Pedro Echaparé, Oria, 5, segundo piso.

Orfeón Pamplonés. Los que deseen ingresar en esta sociedad, pueden acudir a los locales de la misma, de nueve a diez de la noche, desde hoy hasta el día 8 de Noviembre próximo, inclusive, para sufrir el exámen de voz y métrica que previene el Reglamento. Advertimiento que los que carecen de conocimientos musicales, podrán adquirirlos en la clase gratuita de solfeo establecida al efecto en dicha Sociedad, siempre que reúnan condiciones de voz, hasta ponerse en situación de pasar a formar parte de la mesa coral.—Pamplona 30 de Octubre de 1904.—El Presidente, Jorge Fernandes.

Centro Vitícola Navarro. J. M. MONTOYA Y CA. Proprietarios Viticultores.—MANERU 2.000.000. de injertos y barbados de sus propios viveros; Garnacha, Tempranillo, Graciano, etc. en todos los mejores porta-injertos, libres de toda enfermedad y de un desarrollo como habrá muy pocos en España. Visítense nuestros Viveros antes de plantar. Pídanse catálogos.

Para escritorio. ó cargo análogo se ofrece joven competente. San Nicolás 21 piso primero informarán.

En la carbonería. de don Juan Gonzalez, calle de Calderera, número 12 se vende carbon vegetal, cok, leña de haya y de roble y cisco, todo a precios económicos y se sirve a domicilio.

Arriendo de un molino. El día 12 de Noviembre próximo se subastará el arriendo del molino propiedad de don José de Vera y Vera, sito en jurisdicción de San Adrián. Para informes diríjanse a su administrador don Salustiano Lopez, residente en dicha villa. San Adrián 27 de Octubre de 1904.

Doctor Tullí. Especialistas en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Consultas de 10 a 12 y de 3 a 5. Mayor 87, 2º.

Sociedad Vitícola Navarra. «IÑARRA Y COMPAÑIA». Esta Sociedad tiene de venta, en sus viveros de Aós, cerca de Aoz, hasta un millón de injertos de las variedades garnacha del país, garnacha del campo de Cariñena, tempranillo y graciano, sobre Riparia X Rupestris 101-14, 3306 ó 3309, Rupestris Lot, Aramon X Rupestris Garnacia número 1, Astivalis-Coleica X Riparia-Rupestris número 554-5, Mourvedre X Rupestris número 1202, Barlandieri X Riparia números 157-11, 420 A ó 34 E, M Rupestris X Barlandieri número 301 A y Chacelais X Barlandieri número 41 B.

Venta de barbados. EN FALCES. El que desee comprar 30.000 barbados buenos de Arzon núm. 1, y de Rupestris Lot a 10 reales el ciento; 200.000 estacas de vivero de las mismas variedades a 5 pesetas millar y de Mourvedre 1.202 a 10 pesetas millar, puede dirigirse en Falces a don José Amigot.

Instituto Ortopédico Vives



Calle Unión, 17, Barcelona

Casa especial para el tratamiento de las HERNIAS (Quebraduras). El delegado de dicho Instituto se encuentra en Pamplona hospedándose en el hotel LA PERLA.

HERNIADOS

hernias y no olvidéis en pedirle el folleto explicativo que regala á todos.

La curación de las hernias debe intentarse siempre. Este es un principio de Cirujía, admitido por todos los médicos más eminentes del mundo. El que cura las hernias honra á la Ciencia y prestará un servicio inmenso á la humanidad. Las personas afectadas de esta terrible enfermedad viven en un constante peligro y acostumbran á llevar una vida enfermiza, si no usan un aparato perfectamente apropiado para las hernias que padecen. Un bragero impropio es un enemigo perenne para el herniado. A centenares son los brageros que para la contención de las hernias se expenden. Casi todos ellos adolecen de capitales defectos, que los que los usan, más que una salvaguardia llevan encima un enemigo perenne de su salud y de su vida. ¡No envejecerá el herniado si no lleva bien contenida su hernia por medio de un buen bragero! Los herniados que deseen librarse de esas fatales consecuencias pueden dirigirse con toda confianza al delegado del Instituto Ortopédico Vives, de Barcelona, que en la actualidad se encuentra en Pamplona hospedándose en el hotel La Perla, el cual con verdadero y profundo conocimiento, les aplicará el Bragero medicinal ó el Bragero guante de su invención, apropiado á la dolencia especial de cada herniado, que alivian y curan radicalmente las hernias y preservan de graves complicaciones. El Bragero guante Vives es la última perfección de los brageros; no tiene rival en el mundo, no molesta, permite todo movimiento y no hace bulto, quedando amoldado al cuerpo como un guante. CONSULTAS Y FOLLETOS GRATIS: El delegado del Instituto Ortopédico Vives recibirá á los herniados desde hoy al 6 del corriente horas de 8 á 1 y de 3 á 7 en el

Hotel «La Perla» - Pamplona.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Procedido efectivo

de la Real Casa y Patente de invención por 20 años

Ha quedado comprobado por ininidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tiña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc. Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados. El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!!

Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.ª - BARCELONA, de 9 á 1 y de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

LA NAVARRA AGRICOLA. Estafeta, 71, Pamplona

Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados. - Superfosfatos - Sulfato de amoníaco - Sulfato de potasa - Sulfato de hierro - Sulfato de cobre. - Nitrate de sosa. - Cloruro de potasa. - Escorias Thomas. Semillas de hortalizas, flores y forrajeras de absoluta confianza. Arados de varias marcas, Pulverizadores - Asfudadores. Máquinas para ingerar. - Espino artificial, etc., etc. Dirigirse á M. ERRO y COMPAÑIA, Estafeta, 71, Pamplona.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 3 JUEVES - Los Innumerables mártires de Zaragoza. - Siendo Daciano Prefecto de Zaragoza, expidió un edicto mandando que saliesen de la ciudad cuantos cristianos habitaban en ella. Obedecieron los fieles, y apenas habían pasado la puerta de Cineja, cuando fueron bárbaramente acuchillados por los soldados que se hallaban preparados al efecto. Mas como el número de víctimas sacrificadas no pudo ser contado, se les dice innumerables. Ocurrió este martirio el 3 de Noviembre de 303.

La fe es la luz que con claridad nos muestra el seguro camino de nuestra apetecible felicidad.

CELTOS

Oficio de los Innumerables mártires de Zaragoza con rito doble y color encarnado.

En la Catedral. - A las nueve y media Horas menores y misa.

A las tres vísperas, completas, rosario, malines y laudes.

A las seis rosario de los Esclavos.

En San Saturnino. - Cuarenta Horas y novenario á las Almas del Purgatorio. - A las nueve con misa rezada. - Exposición del Santísimo, de cuatro á seis de la tarde. Y á esta hora, novena de Almas con plática por el R. P. Diaz, Corazonista, y lamentos cantados por la capilla de la Catedral.

En San Agustín. - Novenario de almas. A las cinco y media de la mañana, con plática y lamentos cantados.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino. - Tecenderías 9 y 11 - 2.º.
San Lorenzo. - Casa Parroquial.
San Nicolás. - San Gregorio 27 - 2.º.
San Juan Bautista. - Navarrería 38
San Agustín. - San Agustín 8 - 3.º.

ESTAFETA LOCAL.

Valores de Navarra	PRECIOS	
	Antr.	Uil.
COTIZACION DE AYER		
Deuda provincial al 4 por 100	102,5	102,50
Deuda municipal al 4 por 100	103,50	103,50
Órdito Navarro		
La Papelera Española		
Fabrica del Bidasoa (Vera)		
Id. id. Obligaciones al 5 por 100		
La Vinicola (Campaña)		
Tejería Mecánica Pamplonesa		
Balsarío de Betelu		
Agua de Arteta		
Café de «ruña»		
Azucarera (Marsella)		
Azucarera (Tudela)		
La Agrícola, acciones de 500 pesetas.	168	
4.ª y 8.ª series con 60 por 100 desemb.º	110	
Electra Pamplonesa		
La Vasco Navarra		
Id. completamente liberadas		
Electra Bidasoa		
La Actividad, acciones de 100 pesetas.		
Id. de 1.000 2.ª serie con 2 por 100 ds.º		
Electra Irati		
«La Vasconia»		
Agua de Burlada y Belascoain		
Electra del Kelleis		
Electricista Tudelana		
Electra Industrial Española.		
La Industrial Sangüesina		

Los tiroleses

Empresa anunciadora establecida en Madrid. Oficinas: Romanones, 7 y 9, entrepuercos. Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos. Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos. Anuncios en los teatros, tranvías, valles, medallanías. Kiosko frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real. Pléfanse tarifas. Rápidas propagandas.

Servicios

de la Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas. - Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 25 Abril; 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 de Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Adon, Colombo, Penang, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico. - Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba; centro de América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico. - Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana, y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata; con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia. - Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Línea de Canarias. - Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 21 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, egresando por 14 días, Aacante, Valencia - Barcelona.

Línea de Buenos Aires. - Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados. Línea de Fernando Poo. - Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses por Fernando Poo con escala en Casablanca, Marsa Gha y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tanger. - Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta: También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES:

Rebajas en los fletes de exportación. - La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales. - La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreos que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego, Pamplona.

de BLANCARD con Ioduro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc. Es el producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en París. Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25; Jarabe, 3 fr.

100.000 injertos

El que desee injertos de garrucha de secano, primera clase, sobre distintas vides americanas, puede dirigirse á los señores Angel Navarrecués y Compañía, de Aoz, Navarra. 15-12 (a)

Imprenta de El Eco de Navarra

CARTEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer: De carne por kilo 42 Arroz mayor 10 Ma arrozado de rancia 1

MERCADO DE CEREALES

Hé aqui los precios que rigieron ayer en esta ciudad:

	ROBO		Doble de cáñuto	
	Reales vellón	Pesetas		
Trigo	25,00	4,44		
Avena	14,00	2,10		
Cebada	15,00	2,66		
Habas duras	21,25	3,78		
Idem anchas	21,25	3,78		
Beza	22,00	3,90		
Mais	18,50	3,30		
Aliscoi	21,00	3,67		
Girón	20,00	3,55		
Alholva	20,00	3,55		

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteaño: 18,0 Id. mínima de ayer: 5,6 Altura barométrica á las 9 de ayer: 727,4 Espacio recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros: 96

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos varones 1 hembras 0. Defunciones - Agapito Yoldi, de 8 años, de Pamplona, Pellejeras 17; Josefa Labayen, de 70 años de Zabalza, Curia 24 8.ª; Josefa Indiana de 51 años de Mendavia. Matrimonios. - Ninguno.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija 37 AÑOS DE EXISTENCIA - GARANTIAS -

Capital social: Ptas. 5.000.000 Reservas y primas 13.294.501,73 18.294.501,73

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1901: Pesetas 1.353.132.423,53 Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía Sinistros satisfechos 6.233 que importan pesetas 7.632.260,39

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?

Aseguros de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conócios personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.

El comisionado principal, SEBASTIAN GASTREARNA. - Oficinas: Plaza del Castillo 36, PAMPLONA.

VENEREO FLUJOS SANDALOGOLIN por antiguos que sean To nase de 9 á 12 cps al dia. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

La Petite Gironde

es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España. La suscripción cuesta 2,75 pesetas al mes, haciendo la suscripción en casa Hijos de Aramburu, en San Sebastian.

EXIJAN Vds. PILDORAS DEHAUT al comer. Las PILDORAS Purgativas y Depurativas del Doctor DEHAUT se toman con el comer. Las sales COSTOSAS para que sea la más activa.

Amor El mejor brillante para limpiar metales De venta en todas partes Fabricante: Lubinsky y Co BERLIN, N. O

Chocolates y cafés DE LA COMPANIA COLONIAL TAPIOCAS Y THES 38 Recompensas industriales Depósito general, calle Mayor números 18 y 20. MADRID

VINO PINEDO DE KOLA TONICO NUTRITIVO Diploma de honor, cruz de mérito y medalla de oro. Exposición Internacional de Mú-sella 1903. Grand Prix en la Exposición Internacional de Londres. (Kola, Coca, Guarana, Cacao y Fósforo asimilable) Cura la Anemia, Raquitismo, Enfermedades nerviosas y del corazón, Afecciones gástricas, Digestiones difíciles. Atonía intestinal, etc. Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos. - SIN RIVAL PARA LOS NIÑOS Y ANCIANOS. Farmacia de Pinedo é Hijos, Cruz 10, y Gran Via BILBAO.

SIMIENDE DE LIND TARIN Preparado especial para combatir con suceso Los Estreñimientos, Colicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga (Exigir la marca de «la Mujer de 3 piernas»). La Cajita: Una cucharada por la mañana y otra por la noche. La Cajita: 1 fr. 30 en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche. 1 fr. 30 de Fábrica. PARIS. - 3, place des Petites-Poires, y todas en farmacias del mundo entero.

LEGIA LIQUIDA NACIONAL Fabricantes Eusebio Marit y Compañía - Pamplona Fundadores de esta industria en Aragón, Rioja y Navarra; la más importante en el Norte de España. Exportación á provincias De venta en los mejores Establecimientos de Droguería y Ultramarinos. 30-22 (a)

VIAJEROS Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes: Don Carlos Rivera, don José Hernandez, y don Angel Fernandez. TEATRO GAYARRE Función para hoy. El drama en cuatro actos «Mancha que limpia.» A las OCHO Y MEDIA.

Pasatiempos TARJETA ANAGRAMA Remitida por «Un bachiller de hogaño»

Dn. Noé Pelado Lerin Con las precedentes letras de esta tarjeta formar el nombre de una zarzuela espléndida. CHARADAS Remitida por «A: Maura» Vaya una leta que voy á dar el todo es nombre de mi papá prima segunda también lo es el del marido de mi mujer si yo le cojo al uno prima le doy un palo en la esp'ñilla si el resultado quieres saber pregunta á Pepa que es mi mujer. Soluciones á los pasatiempos publicados el día 29. Charadas. - Consuelo - Cotidiano Tarjeta. - Tiro de Moína Han remitido soluciones exactas. A la primera: «Las tres bellezas verata rras» A las dos: «Un solucionista» A todos los pasatiempos. - «Un ruso japonés» Soluciones á los pasatiempos publicados el día 20 (por la noche) Charadas. - Endrreco - Lorca - Revestido - Píldoras. Tarjeta. - Fernando Diaz de Mendosa. Han remitido soluciones exactas. A la tarjeta. - P el come ciente» A la 2.ª y 3.ª «Un solucionista» A la 1.ª, 3.ª y tarjeta «Un ruso japonés» Buzón. «Las tres bellezas verata rras». - No fué culpa mia, el no mencionar á Vds. porque no habia recibido á tiempo la carta. La «chachara» es de mi compañero de Redacción Garlitos, á quien trasladé la carta de Vds. para los efectos consiguientes. Queda admitida la segunda charada. Mandes lo que gusten. «Pepin». - Si se formase un ejército con V. y todos los señores copistas que aqui mandan pasatiempos, y les enviase á los campos de Mandehuria á ingresar las filas de los japoneses. Mandehuria y Tendrian que echar mano de los pobres rusos! Tendrian que echar mano de las das las reservec de su ejército para ignorar el número á sus contrarios. ¡Cuidado que son innumerables los copistas! Don Quijote